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Edito 
Chers anciens de l’EIC et sympathisants. 
Je me dois tout d’abord de vous présenter mes bons 
vœux pour l’année nouvelle. Que celle-ci soit 
profitable à chacun d’entre vous, tant au niveau de la 
santé qu’au travail ou dans nos activités de tous les 
jours. 
 
Un quart de siècle nous sépare de l’an 2000, période au 
cours de laquelle les prédicateurs nous annonçaient la 
fin du monde.  
Nous sommes toujours présents et vaillants au sein de 
notre association plus que centenaire au côté de notre 
institution « EIC » avec laquelle nous marchons la main 
dans la main. Merci à chacun des membres du comité 
qui se donne toute l’année pour les diverses 
manifestations. 
 
Tout nos membres, anciens et amis, restent fidèles aux 
valeurs de l’EIC.  
 
Les anciens se retrouvent au foyer lors des différentes 
manifestations organisées (voir le site). Ce sont des 
moments d’échanges et de trouvailles qui permettent de 
resserrer les liens qui nous unissent 
Nos fondateurs ont construit sur des fondations solides 
notre école de toujours. Chacun a puisé dans ses 
fondements ce qu’il attendait et a mis à profit les leçons 
de nos maîtres dans la vie de tous les jours. 
 

 
Je dois reconnaître, au passage, que l’ensemble des 
directeurs de l’EIC ont marqué de leur empreinte, leur 
passage au sein de l’institution qui parfois, est un 
tremplin avant d’être nommé à la direction de 
l’enseignement catholique. Félicitations. 
N’hésitez pas à consulter le site internet des anciens de 
l’EIC et à venir nous rejoindre lors des différents 
projets. 
 
  Site des anciens 
 
 Pierre Dessauvages 

Rencontre              
tes anciens Profs 

Il y a des moments qui marquent une vie, et 
ceux passés à l’EIC en font partie.  Que diriez-vous de 
retrouver vos anciens professeurs, ces visages familiers 
qui ont accompagné vos premières ambitions ? 
Imaginez-vous replonger dans vos souvenirs, échanger 
des anecdotes, et partager un moment unique avec 
d’anciens camarades. 

Le vendredi 14 novembre 2025, à partir de 18h, le Cube 
EIC accueillera une soirée exceptionnelle : "Rencontre 
tes anciens professeurs". Une soirée pensée pour vous, 
pour revivre ces années riches en apprentissages et en 
émotions. 

Dans une ambiance chaleureuse, vous aurez l’occasion 
de redécouvrir l’histoire de l’EIC à travers des archives 
exclusives, de renouer avec des visages familiers. 
Qu’importe si le temps a filé, l’EIC est toujours là, 
comme un point de repère, une famille que l’on retrouve 
avec plaisir. Alors, ne manquez pas cette occasion. 
Venez, seul ou accompagné, pour revivre des moments 
précieux et en créer de nouveaux.  

Nous vous attendons avec impatience. 

L’équipe des Anciens de l’EIC 

	

	

	

	

	

	

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Rodrigue Ribeiro 

Seulement la roue tourne et il nous faut accepter la 
séparation de nos proches, famille et amis, qui nous 
ont quitté l’an dernier. Les cérémonies du samedi 30 
novembre dernier nous l’ont rappelée. Nous avons 
ainsi perdu notre vice-président Jean Pierre 
DEMETS, « un sage » qui nous a accompagné 
pendant de longue année au sein de notre comité. Il 
avait été professeur d’histoire et géographie, 
directeur de division en 4ème/3ème, directeur adjoint 
auprès de Gérard HOORNAERT, puis directeur du 
collège Charles Péguy avant d’assumer la grande 
tâche de directeur coordinateur de l’ensemble 
scolaire EIC. 



	

	
	
	
	
	
	
	
Par	Thierry	Platteau,	

	
Je	prends	la	parole	ce	matin	pour	retracer	ta	carrière	et	

mettre	 en	 avant	 ton	 engagement	 sans	
faille	dans	cet	ensemble	scolaire qu’est l’EIC et que 
tu aimais par-dessous tout. 
Mais avant toute chose, je tiens à excuser l’absence ce 
matin d’Olivier DELTOUR notre directeur diocésain 
qui aurait aimé être présent. Une réunion à Paris prévue 
de longue date par le secrétariat général l’empêche 
d’être parmi nous. Nul doute que ses pensées 
actuellement sont tournées vers le moment présent vécu 
dans l’église saint Germain. 
 
43 années comme tu l’as souvent 
précisé, passées au sein de cette 
grande maison l’EIC. Tu as été élève,	
professeur	d’histoire	géographie,	responsable	des	
4èmes-3èmes,	directeur	adjoint	et	chef	
d’établissement	coordinateur	en	1998	au	départ	en	
retraite	de	Gérard	HOORNAERT.	1998,	année	
particulière	pour	moi,	car	le	directeur	diocésain	de	
l’époque	me	confiait	ma	1ère	mission	de	Chef	
d’Etablissement	et	cela	m’a	permis	de	te	croiser	et	
d’apprécier	échanger	avec	toi	lors	des	réunions	de	
Chefs	d’Etablissement,	toujours	à	l’écoute	et	toujours	
de	bon	conseil	pour	les	débutants	dans	cette	mission.	
Je	n’imaginais	pas	à	l’époque	que	j’aurais	l’honneur	
un	jour	d’occuper	comme	notre	directeur	diocésain	
actuel	cette	grande	mission	de	coordinateur	de	l’EIC	
et	de	te	succéder	dans	cette	mission.	
	
Tu étais très attaché à l’EIC et très attaché aux valeurs 
défendues et aux contributions familiales très 
abordables qui permettaient à tout le monde d’être 
accueilli et accompagné comme tu le disais très souvent. 
Tu le précisais de temps à autre que cette chance t’avait 
été donnée d’entrer à l’EIC à 13 ans comme cette chance 
avait été donnée à ton père. 

Quand	tu	étais	jeune,	tu	avais	déjà	la	volonté	de	
devenir	enseignant	et	de	devenir	un	jour	Maire,	c’est	
ce	que	tu	nous	confiais.	Quand	tu	as	découvert	l’EIC,	
tu	as	été	touché	par	le	Virus	EIC	et	tu	t’es	dit,	c’est	ici	
que	je	vais	m’épanouir	comme	enseignant	et	peut	
être	qu’un	jour	je	deviendrais	«	Maire	»	de	cette	
grande	maison.	Tu	as	fini	par	atteindre	cet	objectif	
comme	je	le	précisais	tout	à	l’heure.	

 

 

 

 

 

 

Tu nous disais que lors de tes 38 années passées à l’EIC 
tu avais eu la chance de rencontrer beaucoup de 
personnes exceptionnelles. Mais ta modestie, ta  

discrétion, ton attachement et ton attention aux autres 
ont fait de toi la personne exceptionnelle que les jeunes 
et adultes qui ont fréquenté de près ou de loin cet 
ensemble scolaire ont eu l’immense honneur de côtoyer. 

 

Tu as toujours été à l’écoute de tous, des jeunes et des 
adultes, qu’ils soient enseignants ou personnels OGEC 
ou des différentes entreprises qui travaillaient pour 
l’EIC. 

Ton bureau était toujours ouvert et tu étais toujours 
disponible. Ton attention aux jeunes était totale dans le 
respect mais dans la rigueur nécessaire pour permettre 
aux jeunes de grandir. 

Tu disais aussi que les responsabilités assurées au sein 
de l’EIC t’avaient permis de grandir et de garder la 
vivacité d’esprit qui était la tienne. Stress bien 
évidemment de toujours vouloir faire au mieux et 
grande satisfaction quand tu observais le résultat de tout 
ce qui était entrepris. 

Tu étais tellement attaché à l’EIC et à ce qu’il 
représentait à tes yeux que tu as toujours été attentif aux 
personnes qui prenaient la responsabilité de Chef 
d’Etablissement et de coordinateur au sein de cet 
ensemble scolaire. Tu n’as jamais manqué de les 
rencontrer au moment où ils entraient en mission en leur 
rappelant avec toute la délicatesse qui te caractérisait de 
ne jamais oublier où ils venaient d’être nommés et ce 
qu’ils ne devaient surtout pas faire. Ne jamais changer 
l’esprit et les valeurs défendues au sein de l’EIC. 

Très souvent tu nous parlais également de ta famille et 
de ta volonté de découvrir le monde. Tu as eu l’occasion 
d’effectuer de nombreux voyages et tu n’hésitais jamais 
à nous faire découvrir tous les beaux pays traversés. 

Tu	étais	dans	tout	ce	que	tu	
entreprenais	un	passionné	et	tu	
savais	transmettre	cette	passion.	
	

Jean-Pierre, 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

sudoku niveau difficile. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tu étais tellement ancré dans l’univers de l’EIC que tu étais connu et reconnu par nombre de personnes habitants 
Tourcoing et ses alentours. Il était en effet rare de rencontrer quelqu’un qui ne te connaisse pas. 

Ton	implication	dans	l’Association	des	Anciens	était	également	fortement	appréciée.	Tu	étais	toujours	disponible	
et	de	bon	conseil	pour	faire	en	sorte	que	l’Esprit	EIC	reste	ce	qu’il	a	toujours	été.	
Tu	t’es	aussi	investi	dans	les	OGEC	et	les	Foncières	et	bien	évidemment	dans	la	commune	de	Bondues	dans	
laquelle	tu	résidais.	

 Tu avais cette définition te concernant « Je suis venu pour servir et non pour 
être servi », il me semble que tout le monde te reconnaitra dans cette définition. 
Que chacun d’entre nous puisse en être inspiré. 
Jean Pierre, au revoir, et saches qu’à l’EIC comme ailleurs personne ne t’oubliera. 

 Thierry Platteau 

Vous voulez créer des contenus incroyables, comme celui-ci par exemple ? INSCRIVEZ-VOUS DÈS MAINTENANT

Dans le cadre du parcours di!érencié
pour les

 élèves de terminale professionnelle
un

 JOB DATING
 est organisé pour les élèves souhaitant
s’insérer professionnellement à l’issue

du bac.

 Merci de relayer auprès de vos réseaux
pour maximiser les opportunités

d’emploi pour nos élèves !

CLIP HEBDO DU 13 DECEMBRE 2024 https://view.genially.com/675ae952d53ca90547e14278/interactive-content-clip-hebdo-du-13-d...

1 sur 7 13/12/2024 à 16:44



 

Jean Pierre 

 

Aujourd’hui, Jean Pierre, ton départ met un terme à une 
amitié de 50 ans. 50 ans ! Tous deux jeunes profs à 
l’EIC au début des années 70 nous avons très vite 
sympathisé et quand j’ai commencé mes échanges 
scolaires avec Rochdale, tu as rejoint le groupe des 
accompagnateurs. Ton niveau d’Anglais n’était 
vraiment pas au top mais les élèves étaient trop contents 
de pouvoir t’aider. Tu apprenais vite. Quelques petites 
soirées au pub ont fait le reste. Martine nous 
accompagnait parfois. Quelle équipe !  

Puis, tu as pris du galon, tu es devenu mon chef mais 
cela n’a, en rien, entamé nos relations nous étions 
toujours les deux JP, le grand et le petit… Et la vie 
continuait. Nos enfants grandissaient, s’installaient. A 
l’école, c’était les fêtes de l’APEL qui se terminaient à  

 

 

pas d’heure et où tu retrouvais ta voiture sur cales, les 
soirées de fin d’année entre profs, les barbecues, les 
méchouis dans la cour des scouts, les vols en ULM 
jusqu’à la côte.  

La retraite ne t’a pas connu inactif : nombreux voyages 
dans le sud est asiatique que Martine dégottait sur 
Internet à des prix défiant toute concurrence sans 
oublier nos mémorables séances de billard avec 
Quoquidi chez René et Marie Paule 

Mais tes compétences étaient très recherchées et on te 
savait disponible. D’autres responsabilités t’attendaient 
: Syndic de copropriété, conseils d’administrations 
divers, Home des Flandres, présidence des Amis de 
Bondues… 

Puis ce fut la maladie… pendant quatre longues années 
tu t’es battu avec une énergie et un moral qui ont forcé 
l’admiration. Après chacune de tes visites à l’Hôpital 
Dron, tu passais par la maison et, devant une bonne 
trappiste, tu m’expliquais l’évolution de ta maladie, ta 
confiance totale envers ceux qui te soignaient, tes 
espoirs de guérison, les récidives… 

JP, tu vas laisser un grand vide mais le Clan Demets ne 
manque pas de ressources. 

Laetitia et Grégory sachez que votre papa, même s’il ne 
le montrait pas souvent, avait une très haute opinion de 
vous et vous occupiez dans son cœur une place 
privilégiée. Que vous le vouliez ou non, par ce qu’il a 
semé, par les valeurs qu’il vous a inculquées, il continue 
à vivre à travers vous. Soyez en dignes. Dorénavant 
DEMETS, c’est vous. Prenez soin de votre maman. 
C’est maintenant qu’elle aura grand besoin de votre 
soutien. 

 Bon vent Bill, tu vas nous manquer. Je peux même 
dire que tu nous manques déjà. 
 
Jean-Pierre Collado. 
 

Je ne vais pas retracer ici ta carrière brillante à l’EIC 
que la plupart des gens présents dans cette assemblée 
connaissent mais plutôt tenter de peindre le portrait 
du Jean-Pierre Demets dès qu’il avait quitté sa salle 
de classe à Charles Péguy ou son bureau du 27 rue 
du dragon. 

Âgé de 77 ans, Jean-Pierre Demets est décédé le 13 novembre 2024. Sa vie était 
indissociable de l’EIC. D’abord élève du collège tourquennois en 1960, il y retourne neuf ans plus tard 
comme professeur de géographie. Il devient responsable des 4es-3es puis directeur adjoint et enfin, 
depuis 1998 directeur du collège Charles-Peguy et coordinateur de l’ensemble scolaire, puis directeur-
adjoint. 
Il a pris sa retraite en 2007 et était depuis vice-président honoraire de l’Établissement industriel et 
commercial. Il s’est investi au sein des Amis de Bondues. Il avait été élu président en 2011. 



Madame, Monsieur, Chers collègues, Chers jeunes,  
Cette semaine, nous célèbrerons la mémoire de deux 
enseignants, Samuel Paty et Dominique Bernard.  
Nous organiserons une minute de silence ce jeudi 17 
octobre en matinée avant la récréation, en hommage à 
ces professeurs morts à cause du métier qu’ils 
exerçaient avec passion et enthousiasme, morts à cause 
des idées de fraternité, de tolérance qu’ils prônaient 
dans leurs classes. 
Nous ferons silence parce que nous sommes sans voix 
face à l’insoutenable et l’intolérable : on ne doit pas 
mourir parce qu’on enseigne, parce qu’on éduque, 
qu’on fait grandir, parce qu’on tente d’éveiller les 
consciences. 
Mais nous aurons aussi à parler, à échanger, en classe, 
c’est vrai, mais aussi et surtout à la maison : parler pour 
dire ce qu’on ressent, expliquer, se parler pour 
confronter pacifiquement ses idées, échanger sur ce qui 
fait l’essentiel de nos vies, pour éclairer le sens de ce 
qu’on fait. Il est important de ne pas se murer dans le 
silence, il est essentiel de dire avec nos mots ce qu’on 
ressent face à l’absurde, à ce qui n’est pas acceptable, il 
est utile d’échanger sur les idées parce que c’est un acte 
de vie.  
L’école, telle qu’on l’imagine à l’EIC, c’est une chance 
d’apprendre, de grandir, de se grandir et de faire grandir 
les autres autour de soi. C’était certainement aussi les 
volontés de ces deux enseignants dont la vie a été trop 
vite et trop brutalement abrégée.  
Comptant sur votre adhésion et votre 
soutien,  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Texte lu le jeudi 17 octobre 2024 
 Texte à lire avant la minute de silence  
Nous allons maintenant faire une minute de silence en 
hommage à deux enseignants, morts dans l’exercice de 
leur fonction. Le terme d’hommage désigne 
aujourd’hui dans le langage courant une marque de 
considération, de respect, de gratitude, en paroles ou 
en actes.  
Samuel Paty et Dominique Bernard, assassinés 
respectivement il y a 4 et un an, ont reçu un hommage 
national, car ils méritent la considération, le respect et 
la gratitude de toute la Nation.  
Ils ont été ciblés et assassinés, victimes du terrorisme. 
Ils ont été ciblés parce qu’ils avaient choisi de faire de 
la transmission des savoirs une vocation ou un métier. 
Ces deux professeurs ont été assassinés parce qu’ils 
étaient professeurs.  
L’Éducation nationale et la Nation leur rendent 
hommage, car ils sont morts dans l’exercice de leur 
métier et pour les valeurs que leur souvenir continue 
d’incarner.  
A nous de réfléchir comment, collectivement, nous 
pouvons mettre en pratique, pour un monde meilleur 
dans lequel on ne pourra plus mourir parce qu’on 
exprime des idées, des valeurs de fraternité, de 
solidarité, d’échange, des valeurs de vie.  
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Message de Jean-François MAZARS à l’équipe éducative de l’EIC 

Jean-François MAZARS et les équipes de direction 



 
Pour les plus anciens élèves de l’EIC, rappelez-vous le 
temps où, dans une classe silencieuse, il fallait 
s’appliquer et écrire avec un stylo-plume trempé dans 
l’encrier en prenant soin de ne pas trop prendre d’encre 
violette et, surtout, d’éviter toute bavure car il fallait 
respecter les pleins et les déliés dans les lettres ainsi 
reportées sur le cahier. Gare aux pâtés ! 
 
Heureusement ce temps est révolu grâce à un homme qui 
a créé le stylo « Bic » ! On ne se risque guère de se 
tromper en affirmant que tout le monde a déjà écrit avec 
un stylo Bic. Rien d’étonnant à cela : la société, créée par 
le Baron Bich, en a écoulé plus de 100 milliards dans le 
monde depuis sa commercialisation en 1950. Mais qui 
est donc ce Baron Bich ? 
 
Marcel Bich est né à Turin  en 1914. En 1930, la famille 
choisit de s’installer en France et d’adopter la nationalité 
française. Son père ayant connu quelques revers de 
fortune, Marcel doit interrompre ses études après la 
Terminale et il entre dans le monde du travail tout en 
préparant sa licence de Droit. Il travaille dans une 
fabrique d’encres, puis rachète à Clichy, avec ses 
économies, une petite usine de porte-plumes pour 
500.000 francs et crée la société P.P.A. (Porte-plume, 
Porte-mines & Accessoires) qui connait des débuts 
difficiles. 
 
 
 
 
Sudoku niveau moyen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
C’est au lendemain de la Libération que les premiers 
stylos à bille, inventés par les frères Bíró, Hongrois 
d’Argentine, arrivent en France. Mais ces stylos, 
révolutionnaires pour l’époque, ne sont pas très fiables 
car ils fuient par les deux bouts… Négociant le brevet 
avec les frères Bíró, le baron Marcel Bich, en dépit des 
risques financiers, se consacre entièrement au problème 
technique de la pointe : un bout de laiton très mince dans 
lequel tourne une petite bille. C’est dans son jardin, en 
voyant une brouette et la roue qui l’entrainait que le 
Baron a visualisé « le roulement » de la bille qui allait 
permettre à l’encre de s’écouler de la mine du stylo ! 
 
Audacieux et entreprenant, il  fait le pari de 
commercialiser un crayon à bille à 0,50 francs, prix très 
bas à l'époque. Pour cela, et après deux ans de 
recherches, il va améliorer le modèle des frères Bíró sur 
deux points importants : la formule d’encre parfaite et 
l’ajustage entre la bille et le tube-réservoir. En 1950, il 
lance son premier stylo à bille sous son nom abrégé 
« Bic » afin qu'il soit facilement retenu et prononçable 
dans toutes les langues. Il a l'aspect d'un crayon muni 
d'un capuchon dont la couleur correspond à la couleur de 
l'encre, tandis que la consommation peut être suivie 
grâce à la transparence des matières plastiques du tube 
souple qui la contient et du tube rigide à section 
hexagonale (afin qu'il ne roule pas sur la table), qui en 
constitue l'enveloppe. 
 
Fin de l’article page suivante. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

C’est le Baron Bich qui a créé le stylo Bic ! 
 
Voilà quelqu’un que les écoliers de l’EIC ont dû adorer en les libérant de la 
contrainte d’écrire avec un porte-plume dont l’encre faisait parfois des pâtés 
pour les plus maladroits… 



 
Ainsi nait l’entreprise Bic. En 1953, la société Bic 
remplace PPA et rachète Biro en 1958. Les premiers 
stylos à bille, jetables après usage et à un prix abordable, 
sont lancés sur le marché. Le succès est immédiat grâce 
notamment à l’utilisation de la publicité dont ce 
précurseur a d’emblée saisi toute l’importance. Très vite 
Marcel Bich s’attaque aux marchés étrangers puis il se 
diversifie en lançant les briquets et rasoirs jetables. 
Passionné de voile il crée en 1979 « Bic-sport » qui 
fabrique et commercialise des planches à voile… 
 
A sa mort en 1994, Bic est le numéro 1 mondial du stylo 
à bille ! En 2001 un livre a retracé le parcours 
exceptionnel de cet entrepreneur visionnaire. 
  
Pascal Deneuville 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Un article pour le prochain numéro ? 
Merci de l’envoyer à : 
renouluc@gmail.com 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C’est au cours de l’assemblée générale des anciens de 
l’EIC, présidée par Pierre DESSAUVAGES, qu’a eu lieu 

la mise à l’honneur de deux 
membres émérites de l’association qui se sont vu remettre 
la médaille de la jeunesse et des sports et du monde 
associatif, échelon bronze, en présence de Marc 
DARASSE, président de la fédération des médaillés de la 
jeunesse et des sports et du monde associatif. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Bernard NOLLET et Jean Bernard VAN HOVE ont 
eu, en effet, un parcours exemplaire au sein de 
l’association des anciens de l’EIC mais aussi au sein du 
club sportif EIC, section football. (voir les CV) 
  
Cordialement  Pierre DESSAUVAGES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Les dons d'Organes  
ont plus de 50 ans. Rappelez-vous Emmanuel Vitria a été 
greffé du cœur en 1968 sur Marseille. Il a vécu 18 ans 
après l'intervention. A ce jour le nombre de patients en 
attente de greffe de reins sur Lille est de 886. Seulement 
178 greffes de reins ont été réalisés en 2023 dans le 
service. De nombreuses greffes de foie, de cœur, de 
poumons, ainsi que les éléments nécessaires pour 
alimenter la banque de tissus du CHR sont réalisés dans 
les services. La banque multi tissus reçoit 1100 tissus par 
an, pour délivrer 700 greffons (cornée, peau, os, valves 
cardiaques, artères, ilots de Langherans) adressés aux 28 
centres greffeurs des Hauts de France et en Belgique. 
 
Pour réaliser tous ces actes qui aident patients dans leurs 
problèmes médicaux, il faut des DONNEURS. 
Pour les reins et certains tissus les dons de personnes 
vivantes est possible. Souvent ils sont recherchés dans le 
milieux familial. Les résultats sont probants, et même 
meilleurs que dans les greffes "externes". Les risques 
pour le donneur sont très faibles, et ils ont droit à un suivi 
très régulier pris intégralement en charge par l'assurance 
maladie. 
 
Dans les autre cas les donneurs sont des patients 
présentant une mort cérébrale, (mais vivants) incapables 
de survivre à l'arrêt des assistances médicales. 
Les lois françaises (2017) précisent que tout le monde est 
donneur par principe. Il est possible de s'opposer au don 
de SES organes en faisant une inscription au registre 
nationale de l'agence de Biomédecine. Cette inscription 
est personnelle, avec un document signé. 
 
En théorie les proches ne peuvent s'opposer au don. 
Cependant les services demandent systématiquement 
l'accord des familles. (pour éviter les tracas juridiques) A 
ce jour le taux de refus familiaux a fortement progressé 
pour arriver à plus de 55% en 2024. Cela entraine une 
pénurie de dons. Le comportement des familles serait 
sans doute différent si une personne de leur entourage 
était concernée pour un greffe ! 
Des communications ont été faites par l'intermédiaire 
d'un partenariat entre le CHU et le Rectorat de Lille. 
L’objectif est de sensibiliser les lycéens et collégiens au 
don d'organe, et de leur faire travailler sur une 
thématique. Une première réalisation a eu lieu en 2024, 
elle sera renouvelée. 
Tous les moyens sont bons pour diffuser ces 
informations, et ainsi réduire le nombre de refus. But de 
ce courrier. Parlez-en à votre médecin. 
Cordialement. 
 
Dr B DECANTER 
 
Membre du Conseil de surveillance du CHR 
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Souvenir de notre jeunesse à 
Tourcoing 

Tous les Tourquennois se 
souviennent de la foire au 
plaisir, de la ducasse où 
l’on trouvait les manèges, 
les tirs à la carabine, la 
pèche aux canards mais 
aussi et surtout la fameuse 
caravane de friandises. 
Cette dernière de couleurs 
vives s’appelait 
« NOUGAT JEANNE ». 
Elle est toujours en place 
à chaque foire de saison à 
Tourcoing. 
C’est Jeanine 
BOSSAERT née 
DHAVELONS ancienne 

foraine qui tenait le comptoir avec son sourire 
légendaire et ses yeux pétillants. Depuis l’âge de 7 ans 
elle était au turbin. Au départ, elle vendait des barbes à 
papa puis tenait la loterie de ses parents. Elle avait 
transmis son savoir il y a quelques années à sa famille. 
Hier matin, à l’église saint Christophe, nous assistions 
aux funérailles de Jeanine (97 ans), en présence de toute 
la communauté des forains et de son diacre. C’était une 
cérémonie empreinte de majesté. Toutes les 
compositions florales comportaient des nougats et des 
pommes d’amour. 
 

Avant de partir, ses amis ont entonné la chanson à 
Maria dédié aux forains : 
 
La première en chemin et l’Eglise en voyage ; Dans les 
villes et villages nous donnons de la joie. 
En ce monde aujourd’hui protège nos familles ; Que 
grandisse en nos vies l’amour de Jésus Christ 
 
Marche avec nous Marie, aux chemins de nos vies ; Ils 
sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu 
 
La première en chemin avec nous les artisans de la fête ; 
Tu nous donnes Marie de donner du bonheur. 
Dans nos vies de forains, tu es bien notre Mère ; 
Revêtue de lumière, tu nous donnes ton Fils. 
 
Marche avec nous Marie, aux 
chemins de nos fêtes ; Ils sont 
chemins vers Dieu, ils sont 
chemin vers Dieu 
 
Jeanne est sortie avec l’air de 
Piaf « Mon manège à moi, c’est 
toi. Tu me fais tourner la tête », 
portée à l’épaule par six 
vigoureux forains de 
Tourcoing. 
 
Pierre DESSAUVAGES 

 
 
 
 
05/01/1975 L´ORTF est démantelée en sept sociétés 
dont TF1, Antenne 2 et FR3. 
 
09/01/1975 Mort de l'acteur Pierre Fresnay connu pour 
son rôle de Marius dans les films de Marcel Pagnol. 
 
10/01/1975 Bernard Pivot présente sa première 
émission télévisée littéraire Apostrophes, qui sera 
proposée chaque semaine jusqu'en 1990. 
 
17/01/1975 la loi sur l'IVG (interruption volontaire de 
grossesse), défendue par Simone Veil, est promulguée 
en France. L'avortement devient légal. 
 
09/02/1975 Mort de Pierre Dac (né le 15 août 1893),  
 
13/02/1975 Aux Etats-Unis, un incendie se déclare au 
11ème étage de la tour Nord du World Trade Center. 
Les flammes atteignent six autres étages via les gaines 
techniques mais l'incendie est finalement maîtrisé.  
 
04/03/1975 L´acteur et roi du cinéma muet Charlie 
Chaplin est fait chevalier par la reine d´Angleterre. 
 
15/03/1975 Mort de l’armateur grec Aristote Onassis 
(né le 15 janvier 1906), époux de Jacqueline Kennedy. 
 
25/03/1975Le roi d'Arabie saoudite Fayçal ben 
Abdelaziz Al Saoud est assassiné par son neveu Fayçal  
 
04/04/1975 Bill Gates et Paul Allen créent Microsoft. 
 
05/04/1975 Mort de Tchang Kaï-Chek, ancien chef du 
gouvernement nationaliste chinois. 
 
11/04/1975 Bernard Pivot reçoit 
Alexandre Soljenitsyne. 
 
12/04/1975Décès de Joséphine Baker, née en 1906. 
 
17/04/1975 Les Khmers rouges entrent à Phnom Penh 
au Cambodge. 
 
19/04/1975 Décès Robert Aron, auteur de plusieurs 
ouvrages sur la deuxième guerre mondiale. 
 
25/04/1975 Décès du chanteur Mike Brant qui tombe 
du 6ème étage d'un immeuble. 
 
30/04/1975 La chute de Saïgon marque la fin de la 
guerre du Vietnam. 



 

Nous logeons à La Bourboule, 
point assez central pour nos différentes balades. 
Traversée par la Dordogne, c’est une ville agréable. 
L'église Saint Joseph, le parc Fenestre et les 
fleurissements y sont pour beaucoup et surtout le décor 
naturel est très beau. De la Roche des Fées en surplomb, 
les vues sur Charlannes, la Roche Vendeix, les cols de 
la Croix Morand et de la Croix Saint Robert laissent 
rêveur. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Mont Dore, sa voisine, est une ville plus animée, en 
raison de son secteur piétonnier et des Thermes (ceux 
de La Bourboule sont en travaux). Au plan architecture, 
c’est plutôt banal, mais les paysages sont superbes, 
selon que l’on se dirige au sud, vers le Puy de Sancy et 
le Pic du Capucin, ou le Puy de la Tache et le col de la 
Croix Morand au Nord, en passant par des magnifiques 
cascades.  
 
Après ces deux « grands noms », il faut surtout s’arrêter 
dans les villes anciennes des alentours. 
 
Le coup de cœur revient à Besse en Chandesse. Sa 
charmante église, aux chapiteaux joliment décorés, est 
bâtie sur une coulée de lave. Ensuite Il faut déambuler 
dans les rues à la recherche de la maison où Marguerite 
de Valois aurait séjourné !  A proximité Super Besse est 
plus connue comme station de ski. Un peu plus loin le 
lac Pavin, lac de cratère, vous enveloppe dans la nature, 
tellement il est agréable d’en faire le tour (1 heure 
environ).  
 
Un regard sur le château de Murol qui domine les 
alentours. Sa visite n’a d’intérêt que si vous souhaitez 
voir les animations et vous transporter en plein Moyen 
Age.  
 
 

Et voici le Saint Nectaire...je ne parle pas du 
fromage mais de celui à qui est consacrée cette église 
majeure (1) du 12ème, massive sur la butte qui domine le  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
village. Descendez vers la station thermale, arrêtez-vous 
aux fontaines pétrifiantes pour voir comment sont 
« fabriqués » les objets en calcaire. Poursuivez vers 
Issoire. L'imposante abbatiale Saint Austremoine, 12ème 
également, fait la réputation de la ville, par son 
magnifique chevet et ses remarquables chapiteaux. Mais 
malgré la tour de l’horloge, l’intérêt d’Issoire est faible. 
 
Allez, une sympathique bière locale et on remonte vers 
le Nord-est. 
 
Orcival est surprenante. Imaginez un village de 244 
habitants qui accueille à l’Ascension 6000 personnes en 
pèlerinage pour sa Basilique Notre Dame. Une visite 
s’impose, vous y verrez notamment une superbe Vierge. 
 
Un peu au nord de Clermont Ferrand, Riom est un 
régal.  Il n’y a pas un bâtiment à voir spécialement, c’est 
l’ensemble du centre-ville qui vaut la promenade. Très 
piétonnier et joliment aménagé, vous verrez de belles 
maisons en pierre noire, la fontaine, l’Hôtel de ville 
(entrée libre), la tour de l’Horloge… 
 
Dans les environs, peu connu (à peine cité dans les 
guides) Chateaugay avec son château au bord d’une 
plateforme basaltique vous offre un superbe panorama 
de la chaîne des Puys. Mais son vin n’a rien 
d’extraordinaire !! 
 
Dans cette région vous voyez obligatoirement des 
volcans. Et si vous en visitiez l’intérieur ? Prévoyez une 
bonne demi-journée pour l’étonnant volcan Lemptegy, 
qui n’est bien sûr plus en activité, et complétez vos 
connaissances.  
 
Encore un plaisir en s’arrêtant au château Dauphin de 
Pontgibaud. Cette forteresse du XIIème est très bien 

conservée et 
mise en valeur 
par des jardins à 
la française. 
 
Dernière visite 
de cette partie de 
l’Auvergne :  le 
sud-ouest. 
 
 

Notre choix pour cet été s’est porté sur une région 
peu courue des touristes mais qui a son charme : 

l’Auvergne. Plus précisément le Nord 
et l’Ouest.  



En traversant la 
vallée d’Artense, 
un petit bijou du 
15ème siècle avec 
des tours 
élégantes vous 
attend :  
 
 
Le château 
de Val.  
 
 
 
 

 
 
 
Sa visite est instructive et les salles sont joliment 
meublées. On le pense avoir été posé sur un ilot 
rocheux, mais en réalité c’est le lac du barrage de Bort 
qui s’est arrêté à ses pieds.  Une belle plage a été 
aménagée, des promenades en bateau sont organisées, 
en bref un endroit très agréable pour petits et 
grands...Arrêt obligatoire ! 
 
 
Une escapade à Salers (ne pas prononcer le "s" !!), pour 
profiter longuement de cette ville absolument superbe et 
avec des possibilités de restauration savoureuse (ah le 
feuilleté au bleu, le filet de bœuf sauce aux cèpes, ...).  
 
 
 
 
 
Sudoku niveau facile 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Laissez-vous séduire par les différentes ruelles ! Il n’y a 
pas vraiment une maison ou un monument qui est à voir, 
c’est l’ensemble de la ville qu’il faut apprécier. 
 
Châteaux, Puys, cathédrales et basiliques, vieilles villes, 
tout cela dans une nature variée…. Autant de motifs 
pour un agréable séjour en Auvergne, surtout avec le 
soleil ! 
 
Les églises majeures du roman auvergnat sont : Saint 
Nectaire, Notre Dame du Port à Clermont Ferrand, Saint 
Austremoine d’Issoire, Notre Dame d’Orcival, Saint 
Saturnin 
 
francis.dillies@yahoo.fr 
(promotion 1970) 
 
 



Vivre un calvaire. 
 
Cette expression fait référence au lieu où le Christ fut 
crucifié et mourut après de longues souffrances sur une 
colline voisine de 
Jérusalem, nommée 
Golgotha ou Calvaire. 
Le terme « Golgotha » 
a été traduit en latin « 
Calvaria » (« tête 
chauve, crâne) qui a 
donné en français 
moderne « Calvaire ». 
De nos jours 
l’expression « vivre un 
calvaire » signifie subir 
une lourde épreuve 
physique ou morale. 
 
                              Le calvaire des marins - Bray-Dunes 

 
A chaque jour suffit sa 
peine. 
 
Dans l'évangile selon Saint Matthieu, il est écrit : Ne 
soyez donc pas en souci pour le lendemain ; car le 
lendemain aura soin de ce qui le regarde : À chaque jour 
suffit sa peine. 
La vie serait en effet intolérable si, en supportant les 
peines journalières, on y joignait l’appréhension des 
peines du lendemain... 
On peut donner à cette expression encore un autre sens : 
Il ne faut entreprendre chaque jour qu’un travail 
proportionné à ses forces et selon le temps que l’on peut 
y consacrer. 
 

Baisser les bras. 
On a oublié que cette expression courante, pour signifier 
un renoncement après l'effort, provient en fait de 
l'épisode de l'attaque des Enfants d'Israël par Amalek, qui 
a le dessus quand Moïse baisse les bras, mais qui est 
vaincu quand Aaron et Hur relèvent les bras de Moïse. 
(Exode) 
 
 
 
 

 
 
 
De nos jours cette expression signifie que l'on 
abandonne un projet ou une action par manque de 
courage, de force ou de volonté. 
 

Le jugement de 
Salomon. 
 
Le roi Salomon sut discerner la vérité au cours d'un litige 
entre deux femmes qui se disputaient la maternité d'un 
nouveau-né vivant et d'un nouveau-né mort dans son 
sommeil. 
Pour régler le désaccord, Salomon réclama une épée et 
ordonna : « Partagez l'enfant vivant en deux et donnez 
une moitié à la première et l'autre moitié à la seconde ». 
L'une des femmes déclara qu'elle préférait renoncer à 
l'enfant plutôt que de le voir sacrifié. En elle, Salomon 
reconnut la vraie mère, et il lui fit remettre le nourrisson. 
De nos jours cette expression a valeur d'exemple en 
matière de justice et de sagesse. 
 

En Odeur de sainteté. 
 
Voici une expression qui ne provient par de la Bible ou 
des Evangiles mais plutôt de la tradition chrétienne.  
L'odeur de sainteté correspond paraît-il aux effluves 
suaves qui s'exhaleraient du corps de certains saints après 
leur mort. Vivre en odeur de sainteté signifie également 
vivre en état de perfection spirituelle. Mais de nos jours, 
l'expression n'est guère employée que dans le sens 
contraire : ne pas être en odeur de sainteté auprès de 
quelqu'un signifie être mal perçu ou en être mal vu. 
 

La Traversée du désert. 
 
Cette expression fait référence à la période de l'Exode où 
le peuple juif a fui l'Egypte avec Moïse, mais également 
à une période de la vie de Jésus qui est commémorée par 
le carême. 
De nos jours, cette expression signifie un moment 
difficile dans la vie d'une personne éloignée de la vie 
publique, comme par exemple le Général de Gaulle entre 
1953 et 1958... 
 
Pascal Deneuville 
 

LA LEGENDE DES EXPRESSIONS 
 
Suite de notre rubrique. Savez-vous que l’origine de certaines expressions que nous utilisons 
dans la vie courante, remontent à la Bible, aux Evangiles ou à la tradition chrétienne ? En 
voici quelques exemples... 



	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

	
Dupont Lajoie d'Yves Boisset avec Jean Carmet, Pierre 
Tornade, Ginette Garcin, Pascale Roberts...  
L'Important c'est d'aimer de Andrzej Zulawski avec 
Romy Schneider, Jacques Dutronc... 
Cousin, cousine de Jean-Charles Tacchella avec Marie-
Christine Barrault, Victor Lanoux...   
Peur sur la ville de Henri Verneuil avec Jean-Paul 
Belmondo 
Que la fête commence de Bertrand Tavernier avec 
Philippe Noiret, Jean Rochefort, JP Marielle... 
Les Dents de la mer de Steven Spielberg avec Roy 
Scheider, Robert Shaw, Richard Dreyfus...  
Histoire d'O de Just Jaekin avec Corinne Cléry   
	
Solution	sudoku	niveau	facile.	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

	
Les Galettes de Pont-Aven de Joël Seria avec Jean-
Pierre Marielle, Bernard Fresson, Andréa Ferréol... 
Le Vieux fusil de Robert Enrico avec Philippe Noiret et 
Romy Schneider (3,3 millions d'entrées) 
Adieu Poulet de Pierre Granier-Deferre avec Lino 
Ventura, Patrick Dewaere, Victor Lanoux... 
7 Morts sur ordonnance de Jacques Rouffio avec 
Michel Piccoli, Gérard Depardieu, Jane Birkin...  
On a retrouvé la 7ème compagnie de Robert 
Lamoureux avec Jean Lefebvre, Pierre Mondy. 
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

Vous souhaitez créer des contenus interactifs ? Facile, très facile, avec Genially ! Commencez gratuitement

Malgré le froid de décembre, un créneau libre

sur le mini stade a permis aux jeunes de

 4ème ID et de 3ème PM de prêter leurs jambes

et d'enfiler une paire de baskets pour

l'association ELA qui lutte contre les

leucodystrophies...

200€ de dons ont pu être récoltés cette année ! 

Bravo à tous ces jeunes...plein d' énergie !

 Merci aux collègues encadrants qui ont pu se

réchauffer en faisant quelques tours de terrain

pour encourager leurs élèves.

CLIP HEBDO DU 10 JANVIER 2025 https://view.genially.com/677fe41c742b50cc1c057314/interactive-content-clip-hebdo-du-10-jan...

1 sur 5 10/01/2025 à 16:36

FILMS A SUCCES il y a 50 ans 



 
 
L’histoire du film en résumé : Dans une société de 
transport au Maroc, dirigée par Castagliano, un nouveau 
camion tout neuf est arrivé dans l'atelier. Les chauffeurs 
expérimentés que sont Marec et Mitch-Mitch aimeraient 
le conduire. Rocco, un autre chauffeur expérimenté leur 
apprend que le camion sera conduit par quelqu'un 
d'autre, en effet, Castagliano a engagé un 
nouveau chauffeur : Steiner pour le conduire. Au petit 
matin, le camion part, mais quelques heures plus tard 
Steiner arrive à l'atelier. Castagliano apprend alors que 
c'est Rocco qui a volé le camion.  
Castagliano lance alors Marec à ses trousses, en lui 
proposant une somme de 2 millions de francs. 
Commence alors une folle poursuite en camions dans le 
désert, et au bout d'un long chemin semé d'embûches… 
 
Mais ne dévoilons pas toute l’histoire… 
 
Le livre : Même si le chef d'œuvre cinématographique 
traduit très bien le livre, il reste différent de son support 
tant par les dialogues d’AUDIARD, la mise en scène 
d’Henri VERNEUIL et les performances des acteurs 
comme Lino VENTURA, Jean-Paul BELMONDO et 
Bernard BLIER. 
 
Le livre raconte une histoire d'aventure dans le sud 
saharien un peu différente de celle du film, parce que 
plus dure, avec des relents de guerre, et des personnages 
pittoresques hauts en couleur mais souvent moins drôles 
que ceux du film. Le sud saharien de l'époque (Fin des 
années 50) y est fort bien décrit, tant par la dureté des 
paysages grandioses et inquiétants, que par la vie 
quotidienne des personnages, souvent sordides, qui y 
vivent et leurs descriptions. Un excellent roman qui 
apport aussi un témoignage riche sur une époque pas si 
lointaine. A lire absolument ! Vous ne vous ennuierez 
pas et vous quitterez à regret votre camion, pardon... 
votre livre…  
Ce livre peut éventuellement encore être trouvé chez un 
bouquiniste. 
Un grand film d’aventures, malheureusement en noir et 
blanc, avec une superbe musique de Georges DELERUE 
qui est bien dans le ton du film. Rappelons que Georges 
DELERUE est un compositeur de musique de films qui  

 
 
est né à Roubaix. Il a composé plus de 300 musiques de 
films au cours de sa carrière. 
 
Le film fera un assez bon succès avec ses plus de 3.4 
millions d'entrée en salles. Le film existe en DVD et Blu 
Ray.  
 
Pascal Deneuville 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Solution tectonic 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Suite de notre rubrique : « Un Livre / Un film 
 

100.000 Dollars au Soleil 
 
Nous évoquons pour une fois un film qui a eu plus de succès que le livre dont 
l’histoire en est issue. En effet le roman « Nous n’irons pas en Nigéria » de 
Claude Veillot, paru en 1962, n’eut pas un succès retentissant mais il servit de 
base au synopsis du film « 100.000 Dollars au Soleil » d’Henri Verneuil sorti 
en 1964. 



Précédent la période de l'Avent, 
notre rencontre du samedi 30 
novembre a été un franc succès. 
 
La messe du souvenir présidée par Thierry 
VANDEMOORTELE, ancien élève, a été célébrée à la 
chapelle avec un public nombreux. 
 
L'assemblée générale qui a suivi a rassemblé un public 
encore plus nombreux. 
 
Après l'accueil du président et une minute de silence 
pour les défunts de nos familles, en particulier pour 
Jean Pierre DEMETS, ancien directeur à l'EIC, 
 
Jean Bernard VANHOVE a exposé son bilan financier 
positif, Stéphane DOLPHEN a présenté son rapport 
d'activités, Rodrigue RIBEIRO en l'absence de Luc 
RENOU a relaté la vie du journal "entre-nous" en 
invitant chacun d'entre-nous à écrire quelques lignes, et 
moi-même j'ai été amené à remercier les nombreuses 
entreprises qui alimentent les publicités de soutien à 
notre association. 
 
Rodrigue RIBEIRO, notre vice-président, nous a 
magistralement, brossé un tableau retraçant la vie de 
l'association pendant l'année 2024. 
 
Le renouvellement des membres sortants a été voté à 
l'unanimité en présence d'Olivier DELTOUR directeur 
diocésain, de Thierry PLATTEAU, ancien directeur et 
Jean François MASARS, actuel directeur coordinateur, 
Robert SPRIET, ancien Président et Rodrigue 
DESMET, maire de Roncq. 
 
A la surprise générale, l'assemblée générale s'est 
terminée par une mise à l'honneur de deux membres 
imminents de l'association des anciens mais aussi du 
club sportif EIC, j'ai cité Bernard NOLLET et Jean 
Bernard VAN HOVE. 
 
Marc DERASSE, président de l'association du comité 
départemental de la jeunesse et des sports et de 
l'engagement associatif, a participé à la remise des 
médailles par Salim ACHIBA et Marie Christine 
LEJEUNE, élus de la ville. 
 
La matinée s'est terminée par le verre de l'amitié dans 
une ambiance conviviale. 
 
Le calendrier a été remis à un certain nombre d'anciens. 
Ceux qui désirent leur exemplaire peuvent passer au 
foyer des anciens. 
 
Cordialement 
 
Votre Président et les membres du comité. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
solution sudoku niveau moyen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Solution sudoku niveau difficile 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Courrier des lecteurs 
 
Bonjour 
, je suis un ancien de l'EIC (bac en 1965) Médecin 
installé rue du Brun Pain de 1975 à 2011. J'ai eu la 
chance de soigner Mr HOORNAERT, ce n'était pas 
toujours facile, mais je pouvais lui dire très précisément 
ce que je pensais ! 
Pouvez-vous diffuser ce texte dans le prochain bulletin 
des anciens (qui est très bien fait) 
Je vous remercie 
Cordialement 
Dr B DECANTER  
	
	
Bonjour à tous 
Et merci à Pascal Deneuville, Pierre Dessauvages  et aux 
autres intervenants pour cette revue ENTRE NOUS qui 
nous permet de nous replonger ne serait-ce qu’un 
moment dans l’époque de notre jeunesse. 
C’est avec une grande tristesse que, suite au message de 
notre ami et ancien collègue Jean Marie Desurmont, j’ai 
appris le décès de mon meilleur ami d’école Michel 
LIBEER  
Nous formions un petit groupe depuis le « petit Sant 
Louis » en passant par « les moyens » avec Daniel 
Deschamps et René Nollet à chaque récré, nous « filions 
au gratte-ciel » 
Pour retrouver nos rêves de garnement l’espace d’un 
quart d’heure. René Nollet nous a un peu « snobé » en 
optant pour « la mécanique », quand il nous a fallu 
rejoindre « le Grand Saint Louis » 
René nous a d’ailleurs quitté prématurément après une 
vie bien remplie dont un séjour courageux et méritant 
dans la Légion Etrangère, après son service Militaire en 
Algérie. 
La vie professionnelle et familiale nous a évidemment 
éloignés les uns des autres, et c’est malheureusement à 
l’occasion de tristes nouvelles que nous refaisons ce 
plongeon dans notre passé 
J’envoie toutes mes condoléances et mes amitiés à Jean 
Paul, le jeune frère de Michel dont je garde également un 
excellent souvenir. 
Louis-Jean	FLORIN		
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
J’ai le regret de vous annoncer le décès de mon épouse 
Marie-France MAHON survenu le 12 septembre 2024 à 
l’âge de 82 ans.  
Cordialement. Jean MAHON 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Marie THUIN VOREUX, ép de François THUIN 
Décédée le 12 mars 2024 à l’âge de 93 ans. 
 
Jenny DURIEUX née DEPRAETERE 
Décédée le 29 septembre 2024 à l’âge de 94 ans. 
 
Dominique VANDEMOORTELE 
Décédé le 21 octobre 2024 à l’âge de 92 ans. 
 
Thierry NYS (promo 1978) 
Décédé le 28 octobre 2024 à l’âge de 64 ans. 
 
Jacques DEWEERDT (promo 52) 
Décédé le 29 octobre 2024 à l’âge de 89 ans. 
 
Jeanine BOSSAERT née DHAVELONS 
Décédée le 30 octobre 2024 à l’âge de 97 ans. 
 
Bernard CASTELAIN (promo 59) 
Décédé le 10 novembre 2024. 
 
Jean-Pierre DEMETS (ancien Directeur, promo 65) 
Décédé le 13 novembre 2024 à l’âge de 77 ans. 
 
Roselynn ROMMELAERE née MOUTON 
Décédée le 9 décembre 2024 à l’âge de 88 ans. 
 
Michel VERBEKE 
Décédé le 10 décembre 2024 à l’âge de 77 ans. 

	Décès 

Les	membres	du	bureau	et	du	conseil	
d’administration	de	l’association	des	
anciens	de	l’EIC	remercient	les	
annonceurs	et	les	chroniqueurs	pour	
la	réalisation	de	ce	nouveau	bulletin.		
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